

Mitteilung zur Kenntnis

Geschäftszeichen:
VI/PET

Verantwortliche/r:
Projektentwicklung

Vorlagennummer:
PET/018/2021

Erinnerungs- und Zukunftsort Heil- und Pflegeanstalt: Ergebnis Öffentlichkeitsbeteiligung zum Ideenwettbewerb und Dokumentation 2. Sitzung Forum vom 07.07.2021

Beratungsfolge	Termin	N/Ö	Vorlagenart	Abstimmung
Umwelt-, Verkehrs- und Planungsbeirat	21.09.2021	Ö	Kenntnisnahme	
Umwelt-, Verkehrs- und Planungsausschuss / Werkausschuss EB77	21.09.2021	Ö	Kenntnisnahme	
Stadtrat	22.09.2021	Ö	Kenntnisnahme	

Beteiligte Dienststellen

OBM, 13, 45

Bisherige Behandlung in den Gremien

Titel	Gremium	Termin	Nummer	Art	Abstimmung
Erinnerungs- und Zukunftsort Heil- und Pflegeanstalt Erlangen – Städtebaulicher und freiraumplanerischer Ideenwettbewerb	Stadtrat	24.06.2021	PET/012/2021	Beschl. öff.	einstimmig angenommen mit Änderungen
Auftaktsitzung Forum Erinnerungs- und Zukunftsort HuPfla Erlangen	Stadtrat	26.04.2021	45/005/2020	MzK öff.	zur Kenntnis genommen
Forum Erinnerungs- und Zukunftsort Heil- und Pflegeanstalt Erlangen	Stadtrat	16.12.2020	13/041/2020	Beschluss	einstimmig angenommen
Konzept Planung und Bau Erinnerungs- und Zukunftsort HuPfla Erlangen	Stadtrat	28.10.2020	PET/004/2020	Beschl. öff.	mehrheitlich angenommen
Schaffung eines Ortes der Erinnerung an die Ermordung von Menschen mit psychischer Erkrankung der Heil- und Pflegeanstalt Erlangen	Stadtrat	23.07.2020	13/019/2020	Beschl. öff.	einstimmig angenommen

I. Kenntnisnahme

Der Bericht der Verwaltung dient zur Kenntnis.

II. Sachbericht

Der Stadtrat hat in seiner Sitzung am 24.06.2021 beschlossen, dass ein städtebaulicher und freiraumplanerischer Ideenwettbewerb für den geplanten Erinnerungs- und Zukunftsort Heil- und Pflegeanstalt Erlangen weiter vorbereitet werden soll. Aufgabe des Wettbewerbs ist, einen Rahmen zu schaffen, wie an dem historischen Ort der Heil –und Pflegeanstalt und im weiteren Stadtgebiet, die Geschichte in geeigneter Weise sichtbar und erlebbar gemacht werden kann. Der Wettbewerb umfasst das Areal der ehemaligen Heil- und Pflegeanstalt. Der weitere Betrachtungsraum ist die historische Innenstadt. Hier sollen Orte identifiziert und vorgeschlagen werden, um einen gesamtstädtischen Gedenkraum für die Opfer der Euthanasie zu schaffen.

Am 07.07.2021 war die 2. Sitzung des Forums für den Erinnerungs- und Zukunftsort Heil- und Pflegeanstalt Erlangen.

Im Rahmen der 2. Sitzung des Forums hat die Öffentlichkeitsbeteiligung zum Ideenwettbewerb stattgefunden.

In drei unterschiedlichen Foren konnten sich die Mitglieder des Forums zu folgenden Fragen austauschen und ihre Ideen einbringen.

Frage 1: Welche Atmosphäre und Orte wünsche ich mir für das Erinnern?

Frage 2: Wie kann Erinnerungskultur in Erlangen sichtbar werden?

Frage 3: Welche Aufgabe und Idee soll der Zukunftsort Heil- und Pflegeanstalt bespielen?

Alle Ergebnisse wurden dokumentiert (siehe Anlage 2) und werden Teil der Wettbewerbsauslobung.

Die Auslobung des Wettbewerbs ist für Anfang 2022 geplant. Mit einem Ergebnis des Wettbewerbs wird bis Ende 2022 gerechnet.

Alle Informationen zum geplanten Erinnerungs- und Zukunftsort Heil- und Pflegeanstalt Erlangen und die Ergebnisse der Öffentlichkeitsbeteiligung finden sich auch unter:

<http://www.erlangen.de/gedenkort>

Anlage:

- Anlage 1: Dokumentation 2. Sitzung 07.07.2021
Forum Erinnerungs- und Zukunftsort Heil- und Pflegeanstalt Erlangen
- Anlage 2: Ergebnis Öffentlichkeitsbeteiligung 07.07.2021
Städtebaulicher und freiraumplanerischer Ideenwettbewerb
Erinnerungs- und Zukunftsort Heil- und Pflegeanstalt Erlangen

III. Zur Aufnahme in die Sitzungsniederschrift

IV. Zum Vorgang